

EDITORIAL

El Hinojal: un foro del MUVI para investigar, conocer y divulgar lo nuestro.

Querido lector, querida lectora, te damos la bienvenida. Tienes ante tus ojos el primer fruto de la recién creada asociación "Amigos del Museo de Villafranca". Entre los objetivos de nuestra joven agrupación se encuentra la investigación y la divulgación de la Historia de Villafranca de los Barros y toda su comarca, y que mejor herramienta que esta revista digital para poder extender y perseverar en el conocimiento de nuestra historia particular, de nuestra etnografía, de nuestro patrimonio cultural y, por qué no, del potencial turístico y económico que su conocimiento y difusión implica.

De todos los nombres que ofrece nuestra rica toponimia local, hemos elegido "El Hinojal". Quizás no sea un nombre muy común en la actualidad, pero así se conoció durante siglos a la dehesa boyal de Villafranca de los Barros. Se trataba de una extensa finca comunal, ya extinta, que pertenecía al municipio, de cuyos frutos participaban todos los vecinos, y que era especialmente utilizada por aquellos que carecían de recursos o no tenían un lugar donde poder dejar pastar sus animales. Recuperando el nombre de este lugar para nuestra revista de estudios, pretendemos imitar la labor de servicio que prestaba aquella dehesa boyal –y ojalá sea

durante los mismos siglos-repartiendo frutos por igual entre todos los que se precien leer y participar de nuestra labor científica. Así lo deseamos, porque entendemos la historia como patrimonio de todos y porque creemos firmemente que sólo haciendo partícipe a toda la vecindad podremos conseguir un aval de pervivencia al legado de nuestros antepasados.

Esta publicación pretende ser un canal más de acercamiento entre los investigadores y la sociedad civil, entre la institución del Museo de Villafranca y las personas que sentimos inquietud por la historia de nuestra Ciudad y su región, entre los que hacen historia sin saberlo y los que saben que la historia se hace entre todos.

Se trata de un proyecto colectivo que compartiremos a través de este foro de las nuevas tecnologías, el primer paso de un trabajo colectivo que está participado por socios y por colaboradores, amateurs y profesionales que comparten en gusto por la historia. Una publicación que, a buen seguro, repartirá inquietudes, opiniones y conocimiento y, quizás, quien sabe, estimule el interés por Villafranca de los Barros y por su Museo de quien nos lea. Si así fuera, sirvan ya estas palabras para invitarte a formar parte de este proyecto y de nuestra asociación.